

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Praktik *financial control* Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo mencakup beberapa proses yaitu pertama perencanaan dengan merencanakan jumlah pembiayaan yang dikeluarkan untuk bulan selanjutnya. Kedua pencatatan dengan menggunakan aplikasi dari OJK. Ketiga pelaporan dengan melaporkan pada OJK dan Pondok masing-masing tiga kali dalam setahun. Keempat pengendalian, ketika terjadi devisa bukan hal yang mengkhawatirkan karena operasional BWM sendiri. Kemudian ketika gagal bayar angsuran, menjadi tanggung jawab anggota kelompok atau keluarga yang bersangkutan.
2. Praktik *financial control* Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo ditinjau dari manajemen keuangan syariah melalui pemenuhan prinsip keuangan syariah. Pertama prinsip larangan riba dengan memberikan pembiayaan skema *qardhul hasan*. Kedua prinsip uang sebagai modal potensi dengan harapan pembiayaan dimanfaatkan nasabah untuk pengembangan usaha. Ketiga prinsip berbagi risiko dengan menggunakan sistem tanggung renteng. Keempat prinsip larangan perilaku spekulatif dengan memberikan pembiayaan pada nasabah dengan usaha mikro dan halal. Kelima prinsip kesucian kontrak dengan proses akad saat pemberian uang pinjaman pada nasabah.

Keenam prinsip aktivitas sesuai syariat dengan pengawasan oleh DPS. Ketujuh prinsip keadilan sosial dengan berperilaku adil bagi nasabah yang mampu memenuhi persyaratan. Selain prinsip, terdapat nilai karakteristik keuangan syariah yang harus dipenuhi. Pertama nilai universal dengan menggunakan sistem akuntansi umum pada aplikasi laporan keuangan. Kedua nilai adil dengan memberikan pembiayaan pada nasabah yang mampu memenuhi persyaratan. Ketiga nilai transparan dengan memberikan laporan keuangan pada dinding kantor dan website. Keempat nilai seimbang dengan memberikan pendampingan spiritual untuk memenuhi kebutuhan ukhrawi. Kelima nilai maslahat dengan memberikan pembiayaan syariah untuk mengurangi transaksi ribawi. Keenam nilai variatif, tidak terpenuhi karena hanya memberikan satu produk pada nasabah. Ketujuh nilai fasilitas dengan memberikan layanan konsultan dan pendampingan spiritual.

B. Saran

Untuk mengatasi devisit pada laporan keuangan tentu perlu regulasi dari OJK. Pada dasarnya laporan keuangan yang minus menunjukkan suatu celah kegagalan keuangan perusahaan. Hal ini menunjukkan bahwa Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo perlu memperhatikan pengelolaan keuangan, terutama untuk kebutuhan operasional.